



COMIENZAN COORDINACIONES PARA ENFRENTAR LA TEMPORADA 2025-2026

Incendios forestales han disminuido 11% en los últimos cinco años en Ñuble

Durante el período 2024-2025 en Ñuble se registraron 445 incendios forestales declarados, con una afectación de 5.814 hectáreas, cifra que alzó a la región como la cuarta con mayor superficie dañada a nivel nacional.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

La Corporación Nacional Forestal (Conaf) participó esta semana en la segunda sesión ampliada del Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) Regional de Ñuble, así como en los Cogrid Provinciales de Punilla e Itata, con el objetivo de proyectar el trabajo conjunto frente al próximo periodo de mayor riesgo de incendios forestales en la región.

En estas instancias, realizadas en dependencias de Senapred Ñuble, la Delegación Presidencial Provincial de Punilla y el Hospital Comunitario de Quirihue, el equipo del Departamento de Protección contra Incendios Forestales de Conaf Ñuble expuso el balance de la última temporada de incendios y entregó lineamientos para fortalecer la prevención y la respuesta interinstitucional de cara a los meses venideros.

Al respecto, cabe recordar que durante el período 2024-2025 en Ñuble se registraron 445 incendios forestales declarados, con una afectación de 5.814 hectáreas, cifra que alzó a la región como la cuarta con mayor superficie dañada a nivel nacional, detrás de La Araucanía (55.771 ha), Biobío (8.827 ha) y la Región Metropolitana (6.241 ha).

El director regional de Conaf Ñuble, Juan Salvador Ramírez, destacó la importancia que tienen las instancias de los Cogrid para "reforzar el trabajo interinstitucional en materias de prevención, mitigación y control de emergencias por incendios forestales, que lamentablemente van en aumento a nivel global, en número de siniestros y afectación, tal como lo hemos



Selección de brigadistas

El Seremi de Agricultura de Ñuble, Antonio Arriagada, quien estuvo también presente en estas reuniones, recordó que "se encuentra abierto el proceso de selección de brigadistas forestales para el período 2025-2026, que a nivel regional requiere la contratación de 197 hombres y mujeres desde septiembre de este año y por toda la temporada, para lo cual deben revisar requisitos y postular a través de la página web www.conaf.cl".

visto recientemente en varios países de Europa y en Canadá, donde hace muy poco viajó una delegación de brigadistas de Conaf, entre ellos siete funcionarios de Ñuble, para prestar apoyo en gestiones para el combate al fuego. Dicho escenario es el que año a año buscamos prevenir en Chile y particularmente en nuestra región, y por eso es fundamental afinar las coordinaciones entre todos los actores competentes".

Ramírez añadió que el trabajo conjunto demuestra avances importantes en nuestra región, ya que "durante el último quinquenio se ha registrado una disminución de 11% en la ocurrencia de incendios y 60% en

superficie afectada, pero no podemos relajarnos. Por el contrario, debemos ser corresponsables y reforzar la prevención, involucrando a municipios, servicios públicos, y a la sociedad civil en su conjunto", recalzó.

Capacidad de respuesta

Por su parte, el director regional (s) de Senapred Ñuble, Cristian Matus, precisó que si bien "Conaf y el Ministerio de Agricultura no forman parte de los Cogrid provinciales, son actores claves en la coordinación territorial para hacer frente a estas emergencias. En particular, sus presentaciones no solo nos han entregado un panorama general de las labores en curso, sino

también son un soporte específico para el fortalecimiento de las capacidades de respuesta a nivel regional y en las provincias".

Coordinación entre municipios de Itata

En tanto, el Delegado Presidencial Provincial de Itata, Mario Cruces, destacó "la voluntad y capacidad de coordinación intersectorial en forma anticipada al periodo de mayor riesgo de incendios forestales, que en nuestro caso tendrá un eco significativo en las estrategias conjuntas que buscaremos intencionar junto a los siete municipios de la provincia de Itata".

Fortalecerán la prevención y la respuesta interinstitucional de cara a los meses venideros.